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ВЫСТУПЛЕНИЕ  

делегации Российской Федерации на 67-й сессии Комитета 

по использованию космического пространства в мирных целях 

по пункту 8  

«Доклад ЮПК о работе его 63-й сессии» 

 

Уважаемый г-н Председатель, 

На протяжении десятилетий Юридический подкомитет (ЮПК) 

оставался востребованной площадкой для обсуждения всего спектра вопросов 

космического права. В рамках Подкомитета разработаны пять 

фундаментальных договоров по космосу, заложивших надежную основу 

мировой космической деятельности. Убеждены, что ЮПК должен сохранить 

за собой роль центра практической разработки норм международного 

космического права.    

Для реализации своего потенциала ЮПК необходимо активизировать 

рассмотрение актуальных проблем правового регулирования современной 

космической деятельности, таких как космический мусор, управление 

космическим движением, делимитация воздушного и космического 

пространства. 

Выступаем в поддержку предметного, комплексного и открытого 

обсуждения темы исследования, освоения и использования космических 

ресурсов, которая сегодня имеет большой резонанс в научной и политической 

среде. Подчеркиваем важность развития широкого международного 

сотрудничества по этим вопросам при центральной координирующей роли 

ООН. Исходим из контрпродуктивности односторонних подходов и иных 

форматов с ограниченным числом участников, что сопряжено с риском 

превращения космического пространства в объект международных 

противоречий, фрагментации международного космического права. 
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Требуется постоянное совершенствование международного и 

национального правового регулирования космической деятельности. Считаем 

необходимым движение в сторону преобразования рекомендательных 

документов ООН по космосу в обязательные соразмерно научно-

техническому развитию большинства государств-участников космической 

деятельности. В то же время разработка и развитие необязательных 

документов не должны восприниматься как подмена или расширение 

юридически обязательных процедур.  

Особую обеспокоенность также вызывают попытки подорвать 

верховенство Комитета за счет переноса обсуждения профильной 

проблематики на другие площадки. В частности, не видим добавленной 

стоимости в запуске параллельных, дублирующих функции и мандаты 

международных форумов и процессов типа британской концепции 

«ответственного поведения» в космосе с учреждением Рабочей группы 

открытого состава. Попытки создать альтернативный дискуссионный трек 

ведут к подрыву деятельности КОПУОС и его вспомогательных органов, а 

также ослабляют их ключевую роль в обсуждении космической повестки. 

Уважаемый г-н Председатель, 

Серьезно обеспокоены усилившейся в последнее время тенденцией к 

политизации работы Комитета и его подкомитетов,  попытками использовать 

данную площадку для сведения политических счетов. Призываем государства-

члены Комитета придерживаться деполитизированных дискуссий в рамках 

мандата этой уникальной площадки. 

Привнесение политических вопросов подрывает международный 

авторитет данного органа, сказывается на эффективности его работы. Мы все 

стали свидетелями этих проявлений в ходе последней сессии ЮПК в апреле 

с.г., когда результаты работы Подкомитета не нашли отражения в итоговом 

докладе, поскольку его одобрение оказалось сорванным.  

Подобного развития можно и нужно было избежать. Призываем 

государства-членов Комитета проявлять бОльшую сдержанность, а 
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Секретариат и лиц, председательствующих на сессиях, активнее задействовать 

имеющиеся у них процедурные возможности для предотвращения и 

своевременного разрешения подобных ситуаций.    

Благодарю за внимание.   

 


